



Liebe Eltern,

in Stadt und Landkreis Hildesheim gehen Sprachförderkräfte, ErzieherInnen und Kita-Leitungen einen neuen Weg.

Gemeinsam mit der Universität Hildesheim und dem Jugendamt wurde ein Konzept für die Sprachbildung und Sprachförderung in Kitas entwickelt. Das Projekt Kea – Kinder entwickeln alltagsintegriert Sprache – hat das Ziel, ErzieherInnen fort- und weiterzubilden, um die Sprachförderung und die Sprachbildung im Alltag in den Kitas zu stärken.

Auch unsere Einrichtung nimmt an Kea teil!

Wir als Kita und Sie als Eltern tragen gemeinsam Verantwortung für die sprachliche Entwicklung der Kinder.

Warum ist Sprache so wichtig?

- ❖ um verstanden zu werden
- ❖ um Sozialkompetenzen entwickeln zu können (Freunde finden, eigene Wünsche durchsetzen, Gefühle und Bedürfnisse äußern usw.)
- ❖ um die Welt zu entdecken und Zusammenhänge zu verstehen
- ❖ um lernen zu können und bessere Bildungschancen zu haben

Wie fördern wir Sprache?

Sprachförderung findet jeden Tag in allen Aktivitäten des Alltags in der Kita statt. Wir fragen die Kinder z.B. so, dass sie längere Antworten geben können (offene Fragen).

Was wir und die Kinder tun begleiten wir sprachlich. Wir suchen nach Situationen die spannend genug sind, Kinder zum Sprechen anzuregen.

Und wir wiederholen vollständig und korrekt das was die Kinder uns auf ihre Art erzählen.

Dadurch erhalten alle Kinder in der Kita sprachliche Bildung und Förderung, so wie sie es brauchen.

Wie kann Kea Sie als Eltern unterstützen?

Als ErzieherInnen haben wir uns im Rahmen von Kea intensiv mit dem Thema Sprache beschäftigt. Gerne möchten wir unser Wissen mit Ihnen teilen und Sie informieren und beraten, wenn Sie Sorgen oder Fragen zur Sprachentwicklung Ihres Kindes haben. Sprechen Sie uns einfach an.

Ihr
Kita-Team